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aus der Sitzung des Ortsrates Bramsche vom 19.02.2024,  

öffentlicher Teil 
 
 

TOP  5 Einwohnerfragestunde  

 

 Eine weitere Bürgerin möchte wissen, ob es einen Kostenvoranschlag für die Kernsanierung 
des gesamten Areals gebe. Vielleicht gebe es ja in Deutschland einen besonders kreativen 
Architekten, der sämtliche Gebäude verbinden könne.  
 
Die Beantwortung wird unter „Beantwortung von Anfragen und Anregungen erfolgen“. 

 
Antwort FB 4 am 25.04.2024, FBL’in Wiegers:  
  

Das Schulgebäude ist bereits vor Jahren als abgängig eingestuft worden. Eine Sanierung ist 

aus wirtschaftlichen Gründen nicht darstellbar.  

Alle Bauteile des Gebäudes wie Fenster, Türen, Außenwände, Dach und Geschossdecken 

müssen aufwendig energetisch ertüchtigt werden. Die gesamte Elektro-, Wasser- und Abwas-

serinstallation einschließlich des Wärmeübertragungssystems mit der Heizungsanlage muss 

erneuert werden. Hinzu kommt, dass mit einer Sanierungsmaßnahme auch heutige, stren-

gere und zusätzliche Auflagen erfüllt werden müssen wie zum Beispiel der Einbau einer Be- 

und Entlüftungsanlage oder eines Personenaufzuges. 

Zudem bietet das vorhandene Grundrisskonzept des Gebäudes keine sinnvolle Weiternut-

zungsmöglichkeit und müsste mit großem Aufwand an künftige Nutzungen angepasst wer-

den. Das Gebäude ist nach derzeitigem Stand weder für moderne Bildungseinrichtungen 

noch sonstige Nachnutzungen leistungsfähig. Die hier ansässige VHS formuliert bereits seit 

vielen Jahren geänderte Nutzeransprüche, die mit dem Gebäude nicht bedient werden kön-

nen. 

 
 


